

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

AÑO XX

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Tortosa, al mes. 1 Peseta
Fuera, trimestre. 3 »
Extranjero, id. 7 »
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Jueves 26 de Julio de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 167

Por tratarse de un amigo cariñoso y de un predilecto hijo de esta querida ciudad, reproducimos con satisfacción de nuestro apreciable colega *El Pueblo*, que se publica en Granada, el siguiente escrito que vió la luz pública el día 15 del corriente en el periódico aludido:

Por España

EXCMO. SR. D. MANUEL PORCAR Y TIÓ

BARCELONA

Es indiscutible que la industria española va de triunfo en triunfo, y en no lejano día ha de colocarse á la cabeza de las demás naciones.

Una gran parte de este progreso, y que no es chico, se debe á la actividad de Cataluña, cuyos hijos pueden competir en talento comercial y fortuna con los demás afamados comerciantes del Universo.

A este número de hombres verdaderamente notables pertenece el señor Porcar y Tíó, cuyo nombre acreditadísimo constituye una epopeya comercial.

La prensa toda se ha ocupado de él en más de una ocasión, y siempre le ha colmado de elogios, no sólo por los beneficios que aporta á España si que también por sus excelentes dotes intelectuales y morales de caballero, hombre, servicial y bueno, y comerciante lleno de prestigios inenarrablemente todos.

Su fama comercial no llega sólo á los rincones más ocultos de España; llega también al extranjero, y allí le admira como él se merece.

No hace mucho un importante colega hacía la reseña de sus aceites, diciendo de ellos, con mucha razón por cierto, que eran los primeros de Europa.

Y puede reputarse que lo eran y afirmarse que lo son. Tanto en Francia como en Inglaterra y América, los aceites Porcar y Tíó son solicitados con verdadera avidez.

Caballero servicial y bondadosísimo, amigo fiel y cariñoso, y padre en vez de patrono de los que su pan comen á diario, disfruta de una aureola que ha de existir mientras suene su apellido, que será siempre que haya un corazón que no caiga en el pozo de la ingratitud, donde tantos seres se sumergen, unos por olvido y otros por maldad.

Si como nuestro presentado todos los hombres de España se condujeran,

otro sería nuestro presente y cercano pasado y otro también el porvenir nuestro.

Pero en fin, supla á estas deficiencias la entereza y el exceso de virtudes en individualidades que, como el señor Porcar y Tíó, saben ostentar y enaltecer el ilustre apellido de sus antepasados, cosa no muy común en esta época de egoísmos tan personales como mezquinos.

M. Escalante Gómez.

Madrid.

Agradecemos al autor del trabajo que nos ocupa, D. M. Escalante Gómez, por los justos y merecidos conceptos que le merecen los hombres estudiosos, trabajadores y patrios que enaltecen á la patria en primer término, puesto que á ella pertenece nuestra región, donde ocupa un primer lugar nuestro amigo señor Porcar y Tíó.

Hacémoslo extensivo al señor don Antonio Alonso Terrón, por haber dado cabida al preinserto artículo en las columnas del periódico que tan acertadamente dirige.

MUERTE DE DOS AERONAUTAS

La prensa italiana publica extensos pormenores de lo ocurrido al globo *Nápoli* y á sus desventurados tripulantes.

Partió el globo de Nápoles el día 9 del actual, remontándose en el espacio y tomando la dirección del mar, empujado por un viento huracanado.

Iban en la barquilla el capitán aeronauta Venni, el conde Paternó Alfonso Montecupo y el redactor del periódico *Don Marzio*, Pellizzonni.

Venni cometió la imprudencia de no proveerse de un bote salvavidas, no pensando sin duda en que el globo pudiera caer en el mar.

Los dos días siguientes al de la ascensión lo pasaron los aeronautas alejados de la costa y aterrados por el aspecto imponente del mar y el fuerte viento que soplabá.

El hidrógeno que contenía el *Nápoli* se escapó por los poros de la tela, y poco á poco el globo fué descendiendo, aumentando el terror de sus tripulantes.

La barquilla se fué acercando al agua, y un violento golpe de mar la derribó, cayendo todos en las olas.

La lancha *Laguna*, que habla salido de Nápoles para socorrer á los tri-

pulantes del globo, pudo recoger al conde de Montocupo, que luchaba desesperadamente con las olas.

Los otros dos aeronautas desaparecieron, arrebatados por un golpe de mar.

El único superviviente de la catástrofe ha referido tristes pormenores de la angustia que pasaron los tres tripulantes del *Nápoli*.

El conde dice que al caer la barquilla en el mar, oyó á sus desgraciados compañeros que pedían socorro, pero no pudo acudir en su auxilio.

¿Se trata de Andrée?

El *Sun*, de Nueva York, ha recibido un telegrama de Port-Villiam (Ontario), participando que una caravana de indios, allí recién llegada, dice haber encontrado á fines de Junio, en su camino, los restos de un globo.

Junto al aerostato se hallaban los cadáveres de dos individuos, y á poca distancia otro hombre, medio muerto de inanición y cubierto de heridas.

Este rogó á los indios que diesen término á sus sufrimientos, proporcionándole muerte rápida, lo que aquellos ejecutaron.

Los empleados de la *Hudson Bay Company* creen que los individuos citados no son otros que Andrée y sus desventurados compañeros de expedición.

Del extranjero

Paris, 25.

La guerra del Sur de Africa

Según comunican de Londres, la opinión está disgustadísima por la marcha de la campaña en el Sur de Africa. Se espera que los debates en el Parlamento sobre los descalabros sufridos últimamente por Roberts serán animadíssimos.

España en Marruecos

Telegramas de Tánger dan cuenta de haber sido ratificadas por el ministro de Negocios Extranjeros del emperador de Marruecos las concesiones obtenidas por la embajada española que fué á Marrakesh, y cuyas concesiones son unas pesquerías frente á Canarias, terrenos en Figni, y la demarcación de la zona neutral en el campo de Melilla.

Resulta inexacto que haya cedido el sultán á España faja alguna de territorio en la frontera de dicha plaza.

En breve regresará el intérprete Sr. Saavedra que es el que ha ultimado las negociaciones en Marrakesh.

Confirmase también el éxito diplomático que España ha conseguido al obtener del sultán el ofrecimiento formal de que dentro de poco quedarán atendidas todas las reclamaciones formuladas por el gobierno español.

¡PREPAREN MALETAS!

En la buena sociedad, en cuanto llega este mes sofocante de verdad, ¡preparen maletas! es el grito de actualidad.

Y entre las gentes modestas que quieren, buscando fiestas, pasar la existencia bien, se dice:—¡Preparen cestas! Y todos se van al tren.

Con uno ú otro equipaje no hay quien no emprenda un viaje en pos de climas más gratos; y sólo los pelagatos que no tenemos coraje,

ni gusto, ni una peseta para ver tierras extrañas, como el deber nos sujeta, dejamos que la maleta se cubra de telarañas.

Y yo nunca se las quito, pues si ese chisme maldito es útil, para mí no, porque no le necesito.

¡Que más maleta que yo!

Muchos van al Sardinero ó á otro punto á chapuzarse en el mar pérfido y fiero, y hay quien no tiene dinero y va á punto... de arruinarse.

Unos desean salir de España, para vivir en una costa extranjera, y otros no podemos ir ni aun á costa... de cualquiera.

Y aunque mis malos humores requieran climas mejores y el médico lo prescriba, no hay más que tragar saliva y sufrir estos calores.

Y si el mal no me respeta y me da una pataleta, diré con desdén profundo:

—¡Al sobrarme la maleta, no he de despreciar el mundo!..

JOSÉ RODAO.

Museo Arqueológico Municipal

CRONICA

En la sesión de ayer tomó nuestro Ayuntamiento un acuerdo que le honra en gran manera, por demostrar, no solo el aprecio en que tiene cuanto se relaciona con nuestra ciudad, si también porque es manifestación elocuente de la cultura de sus individuos, atentos á todo lo que significa progreso y á cuanto pueda enaltecer el nombre de Tortosa.

Hasta hoy, restos de antiguos edificios con hermosísimos detalles escultóricos se destinaban al afirmado de nuestras calles, convirtiéndolos en piedra machacada; y productos de artes suntuarias de épocas remotas, dignos de estudio, se arrojaban á los basureros, pues solo uno que otro coleccionista procuraba conservar lo que llegaba á sus manos.

Como piedra de mampostería se había empleado en la construcción de un muro en las Casas Consistoriales una magnífica cruz gótica que descubrimos; y en el sitio destinado á machacar piedra, encontramos roto en varios pedazos el magnífico escudo con las armas de Tortosa que ostentaba la puerta de Remolinos y varios otros relieves góticos del mejor gusto.

Estos y otros restos recogidos con grandísimo cuidado y el descubrimiento de las importantes ruinas de un edificio romano en Remolinos, sugirieron á nuestro ilustrado Arquitecto, D. Juan Abril, la idea de la creación de un Museo Arqueológico Municipal, que propuso al Ayuntamiento y que éste aceptó con la mayor complacencia, felicitándole y nombrándole su director.

No publicado todavía el acuerdo de la creación del Museo, enteradas varias personas de esta ciudad, amantes de las glorias patrias, con un desprendimiento que les honra, han regalado al mismo cuanto poseían que pueda contribuir á su esplendor, al par que nuestro celoso alcalde ha ordenado á la brigada municipal que cuide de recoger con cuidado cuantos restos antiguos encuentre en las excavaciones y derribo de murallas.

Largo trabajo sería relatar lo mucho que se ha recogido, y aunque poco con relación á lo que se espera reunir en nuestro Museo, es digno ya de estudio del inteligente y de la admiración del aficionado.

No nos proponemos hacer una extensa reseña de lo que desde hoy podemos llamar nuestro Museo, porque lo dejamos á personas más competentes; pero si manifestar nuestra gratitud á los que con sus donativos contribuyen á darle importancia.

Los señores, hermanos Domingo, han regalado una columna romana con un precioso capitel que parece her-

mano de los que ostenta la célebre puerta del propio estilo de la Catedral de Tarragona.

El Diputado provincial D. Juan Ribás y nuestro querido amigo D. Luis Guzman de Villoria, colecciones de azulejos dignos de estudio.

El propio señor Villoria un lavamanos de gran tamaño perteneciente al siglo XV.

El escultor D. Ignacio Beltri, un ídolo de barro, encontrado en los cimientos de la iglesia de la Ampolla que parece fenicio.

Los señores Gonzalez una columna romana de granito y varios capiteles románicos, monedas acuñadas en esta ciudad en la época romana, dos balas de piedra de cañón encontradas en el derruido baluarte de San Pedro.

Don Diego de León un trozo de columna romana.

D. Vicente Benet restos escultóricos de arquitectura gótica.

El Rdo. D. Juan Delsorts, ilustrado cura párroco de la iglesia de San Jaime, un acha de la edad de piedra.

D. Federico Pastor, capiteles góticos de mérito artístico y una moneda celta.

Y otros muchos han ofrecido importantes regalos.

La brigada municipal ha recogido numerosos objetos entre los que descuellan escudos, lápidas, cerámica y cristalería romana y árabe y otros restos de arte antiguo.

Es notable entre los restos árabes una pequeña pizarra con grabados hermosísimos y una inscripción que como es consiguiente, no hemos sabido traducir y que ha sido fotografiada para remitirla para este objeto á persona competente.

De cerámica árabe cuenta el Museo con el resto de una gran tinaja que, habiéndose roto, soldaron con plomo nuestros antiguos conquistadores.

El Ayuntamiento por su parte ha contribuido á la creación del Museo remitiendo pergaminos y sellos de gran valor histórico.

Con esta breve reseña podrán formar nuestros amigos concepto de la importancia con que nace nuestro Museo Arqueológico Municipal.

Durante las próximas fiestas podrá visitarse con tarjeta que facilitará el señor alcalde y así será fácil apreciar lo mucho que se esmera esta situación en allegar elementos que honran á nuestra ciudad.

No podemos terminar estas líneas sin manifestar al arquitecto municipal, D. Juan Abril, nuestra gratitud por la organización del Museo, que le conquistará el aprecio de todas las personas inteligentes.

Bienvenido

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro queridísimo amigo el ex diputado á Cortes D. José Brunet é Illa que con su distinguida esposa llegó ayer á esta ciudad.

Deseamos á los señores de Brunet grata estancia entre nosotros.

El pintor Marqués

Este eminente artista tortosino ha pintado recientemente tres magníficos retatos de altos personajes de la república del Uruguay que revelan una vez más las excelentes cualidades que tanto brillan en D. José M.^a Marqués como pintor de altos vuelos en esta época de progreso artístico en la que nuestro estimado paisano brilla como un astro de primera magnitud.

La fiesta de ayer

En la parroquia de San Jaime se celebraron ayer solemnes funciones religiosas en honor del santo Apóstol, viéndose el templo lleno de fieles de Remolinos y las calles vecinas con aquel fervor propio de los católicos dertosenses.

Por la mañana se verificaron las corridas tradicionales y por la tarde la juventud de aquel barrio se divertió de lo lindo bailando y cantando, reinando mucha animación y regocijo.

El calor

Hace tres días que arrecia el calor de firme, llegando á marcar el termómetro 35° centígrados á la sombra. Durante las horas del sol se suda el quilo estorbando los más ligeros vestidos; y por las noches se quejan las gentes de que se vuelven y revuelven por la cama cubiertos de sudor sin poder conciliar el sueño: en realidad tenemos un verano riguroso y lo demuestran igualmente los datos que se reciben de Francia y otras naciones donde han muerto varias personas de insolación.

Detención

Anteayer tarde con el tren de baños fueron conducidos desde Amposta hasta ésta por una pareja de la Guardia civil dos sujetos que se supone tomaron parte en la salvajada de apedrear el tren en la noche del domingo.

Ahora toca á las autoridades hacerles sentir á esos zúúú el peso de la ley.

A los baños

Ayer con motivo de la fiesta de Santiago, fueron muchas las personas que acudieron á las playas pintorescas de Ampolla, viéndose muy animados los establecimientos que allí sirven al público.

Importante

Tenemos el gusto de poner en conocimiento de nuestros lectores que

se ha dado principio á la impresión de la *Guía del Obispado de Tortosa*, por el Presbítero D. Fernando Miralles, publicación que consideramos de utilidad suma, puesto que es la primera de su clase necesaria para la consulta; en otro número daremos más detalles, en cuanto se refiere á los asuntos de que trata y forma en que se publica.

Algarrobas

Las algarrobas de esta comarca empiezan á colorar; pero á causa de la sequía, dicen los labradores, que en algunas partidas quedarán muy delgadas, perdiendo en consecuencia una gran parte de su peso en perjuicio de la agricultura.

Aceite

Hállase bastante paralizada la exportación de aceites, y á pesar de la escasez de la cosecha venidera, el precio es bajo, pues fluctúa entre 13 y 14 pesetas, según clases.

Prórroga

Se ha concedido un mes de prórroga para la toma de posesión al Ilmo. señor presidente de la Audiencia provincial, continuando, por lo tanto, encargado de la presidencia y gobierno el dignísimo magistrado don Mariano Oz, presidente de sala de la sección segunda.

«El Vendrellense»

El último número de *El Vendrellense*, semanario de Vendrell, dice que desde el próximo dejará de usar la lengua castellana para adoptar el idioma de esta tierra.

El nuevo periódico catalán se titulará *Lo Vendrellench*, semanario comarcal del Bajo Panadés, y publicará su primer número el domingo próximo.

Pronóstico

Un astrónomo anuncia para la próxima semana tronadas y pedriscos con vientos fuertes.

Fallecimiento

El sábado último falleció en la villa de Vendrell el Notario é ilustrado patricio D. Jaime Ramón Vidales, persona que gozaba de numerosas simpatías en toda la comarca por su excelente trato con todo el mundo y por las superiores condiciones que reunía para el desempeño de su cargo.

El Sr. Ramón además de ser un cumplido caballero, reunía la calidad de ser escritor público, y no cabe dudar que para Vendrell ha sido una gran pérdida la muerte del mismo, que deja un verdadero vacío entre sus muchas amistades.

Enviamos nuestro más sentido pésame á la distinguida familia del finado y á la Redacción de *El Vendrellense* por tan irreparable pérdida.

«Sol y Sombra»

Notabilísimo es el núm. 174 de este popular semanario taurino ilustrado,

que verá la luz hoy jueves contiene los siguientes:

Grabados.—Artística portada titulada: ¡Adiós!... por Romero Orozco.—*Madrid: Minuto* dando la alternativa á *Bebe chico*.—*Pamplona*: Instantáneas de la corrida del 10 del actual.—*Córdoba*: Magníficas fotografías de la carroza que condujo á la plaza á la presidencia, compuesta de bellas señoritas y la distinguida señora de don Rafael Lora Daza. Interior de la plaza. Comisión que presidió la corrida de toros, concierto musical y carreras de cintas en su última feria de la Salud.—*Barcelona*: Instantáneas de la corrida del 8 del actual.—*Valencia*: Instantáneas de la corrida del 8 del corriente.—*Onteniente*: Instantáneas de la novillada del día 8 del actual.

El texto por los mejores escritores taurinos.

MIL PESETAS al que presente *Cápsulas de Sándalo* mejores que las del *Doctor Pizá*, de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farcia, Barce loaa.

Invento importante

Háblase mucho en París de un invento que si llega, como se cree, á tener perfecta aplicación, va á proporcionar una rapidez inmensa al transporte de la correspondencia.

Una hora y veinte minutos tardarán las cartas entre París y Bruselas. Un solo día bastará para la comunicación entre Europa y la India.

Los inventores son un ingeniero francés y otro belga.

El aparato, según se dice, se compone de un electro motor que utiliza para funcionar la vía férrea, siguiendo un cable sostenido por postes situados á determinada distancia unos de otros.



COMIDAS PARA EL 27 DE JULIO POR LEON LOTY

Almuerzo.—Huevos blandos.—Bacalao con tomate á la italiana.—Merluza en pastel.—Postres.—Comida.—Sopa de angel.—Sardinas empanadas.—Anguila á la tártara.—Pastele á la catalana.—Pastel de cangrejos.—Flan.—Helados.—*Lamprea á la italiana*.—Se corta la lamprea en trozos como de dos centímetros de gruesos y á todo su ancho, y se coloca en una cacerola con aceite, vino blanco en triple cantidad que el aceite, unos dientes de ajo, dos ó tres hojas de laurel, un manojo de hierbas finas y la sal necesaria dejándolo cocer á poco

fuego.—Al servirlo se rocía con zumo de limón y adorna con ruedas de la misma fruta ó naranja.—*Anguila á la tártara*.—En una cacerola con aceite rehoguese un picadillo de cebolla, perejil y zanahoria, agregando después vino blanco, un manojo de hierbas finas, laurel y tomillo. Se deja cocer por espacio de veinte minutos y se pasa por el tamiz.—Perfectamente limpia la anguila y entera se la coloca en forma de espiral en una cacerola donde se verterá la salsa anteriormente hecha para que hierva todo lo necesario. Se saca de la cacerola la anguila y se pasa por las parrillas para que se tueste un poco.—Al ir á servirlo se rocía con una salsa de anchoas bien caliente, adornándola con huevos duros y rodajas de limón.

Amenidades

En una excursión campestre:

—Tenga usted cuidado, señora; este sitio es muy peligroso.

—¿Ha ocurrido aquí alguna desgracia?

—Sí, señora; aquí conocí hace dos años á mi mujer.

En la puerta de una botica hay un timbre eléctrico, y sobre él el siguiente letrero:

«Oprimase el timbre; el que no sepa leer, que llame al sereno»

El preceptor, durante la lección de Historia dice á su discípulo:

—Y ahora hablemos del emperador Calígula. ¿Qué sabes de él?

El discípulo guarda el más absoluto silencio, y el maestro, después de una larga pausa, añade:

—Perfectamente; mientras menos se hable de ese Soberano, mejor.

Diálogo amoroso:

—¿Qué haría usted, señorita, si yo fuese su esclavo?

—Ponerle en libertad inmediatamente.

Telegramas

La excursión de la familia real
Madrid, 25.

Es posible que se modifique el itinerario del viaje de la familia real por las provincias del Norte. Probablemente visitará las fabricas de Trubia y Oviedo.

Condecoración

Su Santidad León XIII ha concedido al Sr. Dato la Gran Cruz de San Gregorio el Grande.

A San Sebastián

Ha marchado á San Sebastián el príncipe D. Carlos de Borbón, prometido de la princesa de Asturias.

El calor

En Soria una segadora ha muerto de insolación.

En París el calor es insuportable.

Hoy se registraron ocho defunciones producidas por insolación. En la enfermería de la Exposición Universal entran diariamente unos 30 enfermos medio asfixiados por la elevación de la temperatura.

Aquí en Madrid se deja sentir también un calor horrible.

El calor en Sevilla

Madrid, 25, 1'30 m.

El calor que se está dejando sentir en Sevilla continúa siendo horrible.

El termómetro marcó ayer cerca de 44 grados á la sombra y 51 al sol.

Se han derretido las aceras de asfalto, y el ambiente que se respira parece de fuego.

Descarilamiento

Madrid, 25, 1'55 m.

Dicen de Londres que el tren expreso de Manchester descarriló, cayendo desde un terrapién de algunos metros de altura. Resultaron cinco muertos y muchos heridos graves.

La fiebre amarilla

Según comunican de Nueva York, se ha declarado la fiebre amarilla en Cuba. En el cuartel del Pinar del Río han muerto de dicha enfermedad nueve soldados, y hay 11 enfermos de gravedad.

Consejo

Mañana se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.

El señor Allendesalazar llevará á este Consejo un proyecto modificando el impuesto que pesa sobre los explosivos.

Los carlistas

Según el *Heraldo* entre la juventud carlista reina disgusto contra el señor Barrio y Mier.

Parece que se trata de fundar un periódico que sea órgano de los impacientes, quienes por su parte dicen que no cejarán hasta lograr que se haga cargo de la jefatura del partido un hombre joven de energías é iniciativas.

Combate

Los últimos telegramas de Africa Austral dan cuenta de los encuentros recientemente ocurridos entre ingleses y boers.

Las notas oficiales dicen que continúa la retirada y dispersión de los federados.

Mensaje

De Shanhay dicen que Li Hun-Chang ha dirigido un mensaja al Japón pidiendo la ayuda del Mikado.

Asesinatos

En Shangay han sido asesinados 8 europeos prisioneros.

El general Jaramillo

Madrid, 25, t.

El día 31 del corriente se embarcará en Manila de regreso para la Península el general Jaramillo y la comisión española que se halla en dicha capital.

El señor Silvela

Madrid, 25 t.

Este mediodía estaba interceptada la comunicación telefónica con San Sebastián, á causa tal vez de los temporales.

El señor Silvela estuvo esta mañana en la Presidencia del Consejo, donde le vistó el marqués de Lema.

También le vistó para despedirse el marino señor Gutiérrez Sobral.

El jefe del Gobierno ha manifestado que se ha ratificado el convenio hecho por el señor Ojeda con el emperador de Marruecos.

Ha insistido en que en dicho convenio se nos ceda Iglí y una línea neutral cerca de Melilla.

Es posible que el Sr. Ojeda no venga á Madrid hasta Septiembre.

Ampolla

Verano de 1900

Gran restaurant á cargo de

MARCIAL ZARAGOZA

Situado en el sitio más pintoresco y fresco de aquel barrio marítimo.

Abonos de 10 comidas compuestas de 3 platos á elegir de la carta, pan, vino y postres 15 pesetas.

Medios abonos para 5 comidas 7'50 pesetas.

Servicio esmerado

Precios modicos

Epilepsia

Y TODAS

las enfermedades nerviosas

Se curan con seguridad y rapidez con el uso de los célebres polvos del Cav. Clodoveo Cassarini de Bologna.

Unico representante en España: J. Bartra, Jaime I núm. 10 Barcelona. De venta en Tortosa: FARMACIA V. RGES.

Aprendiz

Se necesita uno en esta imprenta.

Cortinas y persianas

Depósito calle Ancha 3

y Plaza de Dal 12

Tejidas clase 1.ª á 10 cénts. el palmo cuadrado y colocadas á domicilio.

Id. id. 2.ª á 8 cénts. el idem id.

Id. id. 3.ª á 7 » » »

Cadenilla y fantasía á precios convencionales segun la clase y colores. Se componen y repintan las usadas.

Lecciones de Piano

Las dá á domicilio y en su casa una profesora que ha hecho sus estudios en la escuela Nacional de Música y Declamación. Preparación para el profesorado. Razón Mercaderes 5, 2.º.

Oficial barbero

Senecesita uno que sepa su obligación para sábados y domingos en la barbería de D. Eusebio Fuentes calle del Angel núm. 10.

Imp. José L. Foguet, P. del Hospital 5.

Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

DE

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNACIONES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel. — Apretada

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida.

Es el más económico.

Su precio 3'50 ptas. uno

Gran fábrica de guanos

de JOSÉ MARIA GASCO

Director RAMIRO M. CASTELLO

CASTELLON DE LA PLANA

Abonos completos para todos los cultivos preparados con arreglo á las condiciones de localidad.

La excelente combinación de estos abonos contribuye á que las plantas se desarrollen más rápidamente y rindan mejores y más abundantes frutos.

Abono tipo aplicable á todos los olivos.

Con este abono y labores culturales repetidas se vigoriza la manera, se activa y mejora la cosecha multiplicandola al mismo tiempo y queda el olivo á cubierto de los terribles enemigos que le acechan y principalmente de la MOSCA.

Precio del saco de 75 Kilos; en almacen, 14 pesetas.

ZAPATERIA

y almacen de Calzado de

JUAN MORENO

Variado y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa.

Surtido de calzado con suela de cáñamo de varias formas y precios, propios para campo.

Zapatos de goma para barro y dias de lluvia, último modelo á 9 pesetas para caballero y 7'50 para señora.

CALZADO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de piés de mucho abrigo y comodidad.

Se confecciona á medida con arreglo á los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hornería, modelada á la última moda.

Precios sin competencia en toda clase de calzado.

Plaza Catedral Arco del Romeu. — TORTOSA

Aguas nitrogenadas **CARDO** Aguas arsenicales

FUENTE SAN ROQUE MANANTIAL BORBOLL

Admirables en las afecciones herpéticas; en las de las vías respiratorias, (laringitis, bronquitis y catarras crónicos); en las del hígado y estómago (dispepsias); en las de las vías urinarias; en el escrofolismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 de Junio á 30 de Septiembre

Acaba de inaugurarse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes con las aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el azoc que poseen tan riquísimas aguas, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar en este establecimiento (situado á 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Trato inmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar, mesa de 1.ª y 2.ª y restaurant á cargo del acreditado fondista de Sitges. Francisco Carcolse.

Hay misa y Rosario todos los días por el Rdo. Dr. espiritual del Balneario.

Hay carruajes en Tortosa que salen á la llegada de los trenes que parten de Barcelona á las 5 3/4 de la mañana y 9 noche. Teléfono desde Cardó á Tortosa.

Para más informes, S. Cabestany, Aragón, 310, y Cármen, 25, ultramarinos, Barcelona.

Carolina Marín

Pintura (nuevo procedimiento) imitación a bordado

Se hacen toda clase de encargos

en terciopelo, sedas, tejidos, porcelana y cristal

SE DAN LECCIONES. — PAGO ADELANTADO

La Música Ilustrada y Album Musical

Revista quincenal hispano-americana. Una peseta al mes. Un año 12 pesetas
Se remite por correo sin aumento de precio. Dirección: Aragón, 313, Barcelona.